
Vertice alia Superprocura . Pres to b o s s in liberta 

Consulta, allamie 
dei pm Antimafia 
A rischio centinaia di processi 

I PROCESSI 

Molti processi bloccati, mentre si fa il conto delle possibili 
scarcerazioni. Sarebbero 500, secondo la Procura naziona-
le antimafia, i detenuti che potrebbero tomare in liberta 
per effetto della sentenza della Consulta sulla incompatibi-
lita dei giudici. Runione a Roma dei procuratori delle prin
cipal! citta. Proposte concrete per superare I'emergenza, 
mentre si guarda anche alle riforme strutturali ed in parti-
colare alia revisione delle circoscrizioni giudiziarie. 

NIMNI ANDHIOLO 
• ROMA. Uncentinaiodiimputati 
di mafia prossimi alia scarcerazio-
ne da sommare ai quattrocento 
che potrebbero lasciare il carcere 
per effetto della scadenza dei ter
mini di custodia cautelare entro Te
state. E uno degli effetti della sen
tenza della Corte costituzionale sul
la incompatibility dei giudici, Centi
naia di dibattimenti «a rischio»; dai 
piu eclatanti a quell! che non trova-
no poslo sulle pagine dei giornaii, I 
numerl escono fuori dai summit or-
ganlzzato ieri presso la direzione 
nazionale antimafia. 

Una rlunione alia quale hanno 
partecipato, assieme al procurato-
ra Bruno Siclari, anche I magistrati 
dl Milano, Venezla, Palermo e Na-
poli. Oli uffici giudizari a maggior 
•rischio scarcerazioni' sono quelli 
di Palermo, Caltanlssetta, Catania, 
Messina, Reggio Calabria, Catanza-
ro, Napoll, Milano e Torino. 

Process! tnsferiti 
A Potenza e Reggio Calabria la 

difficolta di sostltulre I giudici in-
compatlbill comportera il Irasferi-
men.to.4fll<pjpcesso ad- aliri ufflel 
gludlzlarl. Per far fronts a questa si
t u a t e Iprpcuratorl haflnoc^-
sto un.prowdimento che consen-
ta di non sprecare il lavoro llnora 
svolto e che »salvi« gli atti proces-
suali adottatl dai magistrati diventa-
II aincompatlbilii a causa della sen-
tenzadelia Consulta, 

Uscarccraionl 
Per quanta riguarda invece la 

questions delle scarcerazioni i pro
curatori presentl ieri a Roma si sono 
espressi contra I'ipotesi di allunga-
re I tempi della custodia cautelare. 
Hanno prospettato, Invece, un in-
tervento sui cosiddetti termini dl fa-
se .(la revisione degll anni di carce
re ira i diversi gradi del processo). 
Una strada, questa, che il capo di 
gabinetto dai ministero, Loris 
5'Ambrosia - che partecipava alia 
rlunione di ieri - ha giudicato pratl-
cabile, 

llcomlgllcdclmlnlstrl 
Lunedl pomerigglo, per esami-

nare I possibili effetti della sentenza 
della Consulta, il presidents del 
Conslgllo, Lamberto Dini, aveva in-
contrato a palazzo Chigl il ministro 
della Oiustlzia, Vincenzo Caianiel-

• ROMA. L'aHn x n H centralino 
del'Unltaestatotempestatodlte-
lefonate di lettori the protestava-
N per 11 trasmissione dl Vesoa 
che vedeva tra I awl ospttl Bruno 
Contrada, ncNa quale, • lore glM-
dlzio, l'e« fuiannarlo del Slsde 
ippartva come urn vtttim*, men
tre non urebbeemeno con suffl-
clente vtalblllta die M ttitUva pur 
sempre dl un Imputato condanna* 
to In prima grado, E poislWIe che 
la vicenda Cont»dt »l» ancora og • 
glmottvodlpolemlcliefurlbonde? 

lo. II govemo dovrebbe occuparsi 
della questione gia questa settima-
ne, mentre nel corso della prossi-
ma si dovrebbero varare le misure 
alio studio in queste ore. Si parla di 
un decreto, ma anche la strada di 
un disegno di legge viene tenuta in 
considerazione. 

HCsm 
Tra le misure alio studio quella 

del trasferimento delle competen-
ze dei tribunal! della liberta dalle 
province ai capoluoghi sede di cor
te d'appello e quella della istituzio-
ne dl sezioni che si occupino esclu-
sivamente dei ricorsi contra le mi
sure cautelari. Queste proposte 
rendono urgente, perd, il rafforza-
mento del numero dei giudici in 
servizio. La situazione e all'esame 
del Csm. 1 tribunal! con maggiori 
problemi perquanto riguarda il nu
mero dei giudici addetti sono quelli 
dl Campobasso, L'Aquila, Perugia, 
Sassari, Potenza, Trento e Trieste. 

A palazzo dei Marescialli la pro-
posta avanzata dalla Commissione 
Conso viene giudicata«praticabile». 
«Si tfatt^perdJ spiega Claudio Ca-
stelli, presidents della Terzd com
missione - di una tipica misura tam-
ponealia quale'vanno affiancatlin-
tervenli di piu ampia portata, come 
la revisione delle circoscrizioni giu
diziarie che va adottata con grande 
urgenza. E se perdiamo adesso la 
grande occasione di procedere alia 
revisione delle circoscrizioni giudi
ziarie difficilmente riusciremo a far-
la in luturo». 

U proposte al Parlamento 
E Intanto I'awocato Giuliano Pi-

sapia, eletto nelle liste di Pre, pro
pone la creazione di organi colle-
glali che si occupino soltanto dl mi
sure cautelari e i cui component 
non possano far parte di collegi giu-
dicanti per i due anni in cui restano 
in caiica. Una proposta di legge 
che intende owiare ai problemi po-
sti dalla sentenza della Consulta. 

I process! 
Intanto si fanno i conti. Fino ad 

ieri, nei 5 glorni trascorsi dalla sen
tenza della Consulta si e avuta noti-
zia dl processi saltati a Genova (31 
imputati per mafia, era iniziato un 
anno e mezzo fa), Milano (il pro
cesso per le tangenti alia guardia di 

finanza), Lecce (maxi processo al
ia Sacra corona unita, 76 imputati, 
era giunto allacentottantaduesima 
udienza), Perugia (processo Peco-
relli), Palermo (processi Andreotti 
e Lima, nonche quello sui dieci an
ni di mafia), Caltanissetta (stage 
di Capaci), Bari (17 imputati di as-
sociazione mafiosa, omicidi, traffici 
di armi e droga e racket), Crotone 
(12 imputati di mafia), Ferrara (la 
morte del regista inglese Hirst), Ca-
tanzaro (processo alia cosca Co-
stanzo con una sessantina di impu
tati e processo per I'omicidio Chia-
rellacontre imputati). 

A Gela, concluso il processo alia 
mafia locale (28 imputati, condan-
ne a 230 anni di carcere) la custo
dia cautelare decisa dai presidente 
del tribunate per 15 imputati e stata 
appellata, poiche lo stesso presi
dente era stato giudice dell'udienza 
preliminare. 

^ggjfe GENOVA 

MILANO 

LECCE 

PERUGIA 

PALERMO 

31 imputati per mafia 

Tangenti Guardia di Finanza 

Maxi-processo alia Sacra corona 
unita 76 imputati 

Processo Pecorelli 

Processi Andreotti e Lima 

Stage di Capaci 

BAR! 
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Parla il legale americano del boss di Cinisi: «Verra in Italia soltanto per difendersi» 

«Badalamenti non si pentfra» 
L'awocato di Badalamenti incontrd I'awocato di Buscetta: 
un anno fa, a Roma, perche il vecchio boss di Cinisi voleva 
propone un patto al pentito. Sullo sfondo, il processo Pe
corelli. II colloquio fu registrato, I giomali hanno parlato 
dell'incontro, e ora il legale di don Tano dice: «Nessun ac-
cordo con I'awocato di Buscetta, solo una piacevole con
versazione,.. II mio cliente non ha nulla di cui pentirsi. Ver-
ra in Italia, m ,̂nQn $ar|t mai un collaboratore». <w"yO 

•'• > ' l •',-' ' NOSTRO SERVIZIO » . " . > , 

• ROMA Parla I'awocato di Bada
lamenti. Parla perchiarire, percirco-
scrivere, perprecisare. Parla, soprat-
tutto, per dire che il vecchio boss di 
Cinisi continued a tacere, non di-
venterS un pentito, non collaborera 
con lo Stato italiano. Un messaggio 
«rassicurante» per tutti quelli che te-
mono eventuali rivelazioni di don 
Tano. "Badalamenti non sarS mai un 
collaboralore di giustizia e nessuno 
glielo potr& mai suggerire. Verra in 
Italia per difendersi, non per pentir
si,..". 

L'lncontro 
L'awocato si chiama Larry 

Schoenbach, E inteiviene dopo che, 
ien, alcuni giomali hanno pubblica-
to la notizia di una richiesta di «aiuto» 
avanzata dai vecchio boss a Tom-
maso Buscetta. SI: Tano Badalamen
ti, delenuto negli Stati Uniti, propose 
un patto a Buscetta, Un anno fa, nel 
marzo del '95. Lo propose mediante 
Schoenbach. Schoenbach venne in 
Italia e incontrd il legale di Buscetta, 
Luigi Li Gotti, La sostanza del patto? 

Buscetta, con la sua testimonianza, 
mi consente di chiedere la revisione 
del processo Pizza Connection (don 
Tano e stato condannato a 43 anni 
per traffico di stupefacenti), e io... 
Gia, e lui che cosa offriva in cambio? 
Qui, il discorso del legale americano 
diventava ambiguo. Disse infatti a Li 
Gotti: iiBadalamenti pud aiutare Bu
scetta ocon il silenzio ocon un ruolo 
attivo. E disponibile a farlo, Badala
menti pensa che, se si solleva il dito 
di un pugno, il pugno perde forza. 
Anche il silenzio, nel processo Peco
relli, pud essere importante: per Bu
scetta, per I'accusa, per I'offensiva 
antimafia...". 

II processo Pecorelli. Badalamenti 
vi rompare tra i mandanti dell'omi-
cidio. Con Giulio Andreotti, Claudio 
Vitalone e Pippo Cald Buscetta ha 
raccontato ai magistrati che furono i 
boss Bontade e Badalamenti a sve-
largli i retroscena del delitto: chiesto 
dai cugini Salvo alia mafia, per fare 
un favore al senatore che dai giorna-
lista era ricattato. Dunque: la deposi-
zione del vecchio boss di Cinisi sara 

importante, per alcuni aspetti decisi-
va. 

Immaginiamo la scena: Perugia, 
aula del processo Pecorelli, il pm in-
terroga Badalamenti. «E veto quello 
che dice Buscetta?". E I'imputato sta 
zitto, non dice ne si ne no. Un silen
zio pesante. Per Andreotti, s'intende. 

L'incontro del marzo '95 e oggetti-
vamente.documentato.'Ci sonoiima' 
stri, Schoenbach lo sa, non pud dun
que smentire di ^ver yistp Li Go(ti. 
Smentisce'.'̂ rriodo'sUojM^istenza.' 
di una trattativa. Dice: «Non e'e un 
accordo... Non si e nemmeno di-
scusso di un accordo. II signor Bada
lamenti e imputato in Italia per I'o
micidio Pecorelli ed e indagato per 
altre vicende. Tutto qui. Non nego di 
avere incontrato Li Gotti. Ma questo 
e awenuto un anno fa. L'ho incon
trato come awocato: per un'ora cir
ca. E stata una conversazione piace
vole, ma con lui non ho preso alcun 
accordo». E ancora: «A Badalamenti 
piacerebbe molto tomare in Italia. E 
ci tomerS. Quando, non posso dirlo, 
ma so che lo farS. Veirt e affrontera 
il processo Pecorelli da imputato. Si 
difendera losonocertocheverr4as-
solto. E poi potra essere un cittadino 
italiano come gli altri. Non sara mai 
un collaboratore e nessuno glielo 
potra mai suggerire Non si dovreb
be nemmeno immaginare una simi
le eventuality. I] mio cliente non ha 
niente di cui pentirsi. Queste voci 
che dicono il contrario sono solo 
pettegolezzi della stampa per mon-
tare I'opinione pubblica...". II mes
saggio e chiaro: stiano tranquilli gli 
altri imputati, se Badalamenti non 

parlera e sarS assolto, saranno assol-
tipureloro, 

A proposito dell'incontro con Li 
Gotti, Schoenbach aggiunge: «ln-
contro molti awocati in Italia, molte 
persone mi vogliono incontrare e io 
non so perche. Ma io non discuto 
con l'awocato Li Gotti Non discute-
rei mai con l'awocato di Buscetta". 
Le registrazioni'dieonoiilcontiBBOi..' 
«Tuttestronzate» 

«Sonoscoflc«rt»to„.» auir, 
Racconta, invece, I'awocato Li 

Gotti: «Eravamo all'indomani delsui-
cidio del maresciallo Lombardo. Per 
questo, per garanzia mia e del mio 
cliente, presi la precauzione di regi-
strare il colloquio con il legale di Ba
dalamenti e poi, il giomo successive 
quello che avemmo assiemecon Bu
scetta". Li Gotti e Buscetta rifiutarono 
il patto. «Avrei lasciato quella regi-
strazione chiusa in cassaforte, se 
non avessi saputo che Badalamenti 
un mese fa ha presentato istanza di 
revisione del processo Pizza ̂  mne-
ction, affermando che Buscetta era 
ansioso di testimoniare a suo favo
re .". Cos!, il legale di Buscetta ha 
spedito ali'autorita giudiziaria statu-
nitense la registrazione complete. 

L'awocato Coppi, legale di An
dreotti, si dice isconcertato e sorpre-
so per la singolare iniziativa» di 
Schoenbach. «Sembra essere una 
proposta di trattativa su dichiarazio-
ni da rendere in atti giudiziari... Ab-
biamo sempre chiesto la presenza di 
Badalamenti nel processo: venga e 
dica quel che deve dire, poi si verifi-
cher4». 

Brutti polemico dopo il «Porta a Porta*: «Contrada ha parlato del suo caso senza contraddittori» 

«Da Vespa uno spot antipentiti» 
«Le legge sui pentiti per ora non va rivista. Ha dato ottimi ri-
sultati. Semmai vanno messi i magistrati nelle condizioni 
per poter operare con tutti gli strumenti necessari. Atten-
zione: la mafia vuole ancora eliminare i pentiti». Massimo 
Brutti, presidente del Comitato di controllo sui servizi segre-
ti, parla anche dell'apparizione in tv di Contrada: «Non ave-
vrt contraddittori, e stata presentata la sua vicenda presci-
dendo dalle ragioni dell'accusa». 

aiANNI 
Dico subito che nella trasmissione 
dell'altra sera e'era uno squilibrio 
evidente. Contrada parlava del suo 
processo senza avere su questo te
nia alcun contraddittore. Per quel 
che riguarda quindi le sue dichlara-
zioni, noi abbiamo assistito ad un 
frammento di processo che si ripro-
duceva in televisione. Ma era appun-
to un frammento. Mancavano le ra
gioni dell'accusa, mancavano le 
motlvazioni della sentenza, che an
cora non ci sono. Gli altri interlocu-
tori dlscutevano di questioni genera-

CIMIIANI 
li Quindi lo squilibrio era proprio 
questo. Noi dobbiamo ripartire dai 
fatti: e'e stato nei confronti del dottor 
Contrada un lungo dibattimento e 
poi una sentenza dicondanna in pri-
mo grado. Questo dato oggettivo ieri 
sera era messo tra parentesi. Inevita-
bilmente. Perche, in una trasmissio
ne televisiva, non si poteva entrate 
nel merito di un dibattimento durato 
mesi. Sono percid rimaste solo le af-
fermazionidiContrada. 

forse, nel gludlzlo negathro di al
cuni spetutori sull'appjrteloiie dl 

Contnda, hanno pesato afferma-
zioni come «sentenu nuista», 
dette da esponeirti del Polo. 

St. Non bisogna dimenticare che do
po la sentenza e'e stato un attacco 
durissimo e con toni scomposti da 
parte di esponenti politici del Polo. II 
processo si era fondato sulle dichia-
razioni accusatorie dei pentiti, ma 
anche su riscontri. A maggior ragio-
ne mi sembra che i giudizi sommari 
che sono stati proncunciati da rap-
presentanti della destra fossero in-
fondati e inaccettabili. Le sentenze 
non le emettono i politici durante le 
campagne elettorali, ma le emetto
no i tribunali, con tutte le garanzie di 
indipendenza che sono previste nel 
nostra ordinamento. 

Le polemlche, al di la delta vicen
da Contrada, rtguardano I pentiti. 
Alcuni li vorrebbero fermare a tutU 
1 costi. Non e'e oggi II rischio che 
le organlzzazioni mafkMe cerdil-
no di mettere a punto una nuova 
strateglapercombattereipentitl? 

Sono convinto che il problema per il 
gruppo dirigente di Cosa Nostra -

penso non solo ai corleonesi, ma an
che ai boss palermitani che stanno 
sempre piU emergendo - sia ancora 
oggi quello di colpire, delegittimare 
e neutralizzare i collaborator! di giu
stizia. Insomma la strategia del 1993 
che puntava alia distruzione dei col
laborator! e poi alia eliminazione del 
4 Ibis, il trattamento carcerario seve
re nei confronti dei mafiosi, e ancora 
in atto. D'altra parte dobbiamo ncor-
dare che i piu importanti processi al-
I'ala militare di Cosa Nostra, ma an
che quelli che riguardano i gruppi 
massonici o le reponsabilitS politi-
che e istituzionali, che prendono 
I'awio da dichiarazioni dei pentiti, 
sono tutti in corso. E quindi colpire i 
pentiti significa anche dare un colpo 
a questi processi. 1 collaborator! dl 
giustizia hanno contribute alio sgre-
tolamento di intere strutture di orga-
nizzazioni mafiose, bloccando attivi-
\k enminose ed evitando ulterior! 
omicidi. Una cultura realmente ga-
rantista deve tener conto di queste 
vite umane salvate, Dal 1992 in avan-
ti i collaboraton hanno anche aiuta-

to a ncostuire le complete politiche 
con la mafia. Oltre a questo, natural-
mente, occorre ncordare che i penti
ti sono utili alle indagini e all'accer-
tamento della verita solo se, accanto 
ad ogni singola dichiarazione, vi sia 
una seria e approlondita valutazione 
che ne individui I'attendibilita. E poi 
assistiamo ancora unavolta ad una 
vecchia storia: si ripropone un indi-
rizzo che detinirei revisionistico. Si 
agita genericamente I'obiettivo di ri-
vedere le norme. In realta queste 
norme hanno dato risultati impor
tanti. Vanno tenute ferme, Occorre 
garantire la massima correttezza sui 
versante della gestione. Ad esempio 
distinguendo personale addetto alia 
protezione da quello addetto alle in
dagini e poi mettendo i magistrati 
nelle condizioni di poter lavorare 
con tutti i mezzi necessan. 

Insomma, qualslasl eventuate mo-
dlfica delle norme non rlmette-
rebbe in dlscusslone I'implanto... 

Non mi sembra che in questo mo
menta le norme legislative richieda-
no modifiche. La questione dei pen-

Bruno Siclari 
«Soluzione 
urgent^) 

• ROMA Procuntore SMari, ave-
te monitonto gli effetti tella sen
tenza della Corte cottnulonale 
conteggiando le postibH scarce
razioni. Temete constgumze im
mediate? 

In realti noi lanciamo un allarme 
che non si riferisce all'imnedtato 
ma al medio tempo. Non »scludo 
che queste scarcerazioni pjssano 
awenire tra qualche mese Cera 
gia una situazione difficile eke ave-
vamo segnalata da tempo eche ri-
guardava gli effetti della leggs sulla 
custodia cautelare. A questi & sono 
aggiunti adesso anche i prcblemi 
posti dalla sentenza della CorSulta. 

Avete avanzato delle proptste al 
ministero dl Gratia e giusttia. Ce 
lepudekncare? 

Nella riunione di ieri aba'amo 
avanzato delle osservazioni drette 
alle autorita istituzionali. Prirmche 
ne prendano atto non posso^dire 
qualisono. 

RWene die ci sia la necesstta li in-
terventi urgentl o si potra athnde-
re I'insediamento del govmo 
Prodi? 

Ce la necessita di un interventa ur
gente per piccole cose e e'e poil'e-
sigenza di intervenire in un seon-
do momenta in maniera adegutta. 
I! trasferimento delle competenze 
dei tribunali della liberta ai distreth, 
del quale si paria, comporta note-
voli difficolta in alcune corti d'ap
pello. Non ci sarebbero problenti, 
forse, a Milano. Ma a Trento - doye 
e'e un numero di magistrati ridotW -
certamente si. Insomma; bisogra 
evitare di eliminare i problemi da 
una parte e ricrearli in un'altra. Co-
munque, queste sono scelte chs 
deve fare il legislatore. Alcune cose, 
invece, possono essere fatte imme 
diatamente senza stravolgere il si 
sterna. Le difficolta complessive 
comunque, vanno risolte struttural-
mente, naturalmente in sede legi-
slativa. Non sotto la presslone del 
•momentoe-non con ungovento 
che sta per formarsi. E ilmlriistro 
perd chedeve decidere il da tarsi e 
non e dettef chBaCcolga lertoswe 
osservazioni. Pud ispiratsi, magari, 
ad una strategia completamente 
diversa. 

A proposito della custodia caute
lare e'e chl propone un compute 
dlverso dei termini tra lewcceul-
vefasldelprocesso. 

Questo e un discorso di medio ter-
mine che certamente potrebbe gio-
vare ad evitare le scarcerazioni. 

Secondo molti ghiristi la sentence 
sulle Incompatibillta deve valere 
per le vicende giudiziarie succes
sive aU'approvazkme deNa rifor-
ma della urcerazione prtveimva, 
Leied'accordo? 

Propendevo anche io per questa in-
terpretazione. Ma sono i magistrati 
che poi devono decidere e posso
no essere di opinione diversa, Ed e 
difficile varare un prowedimento 
legislative che interpret! una sen
tenza dela Corte costituzionale. II 
legislatore pud interpretare1 una 
norma di legge non una sentenza 
della Consulta. 1! tutto dovrebbe es
sere rimesso ai presidenti dei tribu
nali che devono decidere suite ricu-
sazionie sulle astensioni. 0 N.A. 

titi «a rate» - di cui si e parlato nella 
trasmissione - e un falso problema, 
come ha limpidamente dimostrato 
lo stesso dottor Manganelli. Se e'e 
una nuova notizia di reato occorre 
indagare e verificare. E che i pentiti 
abbiamo parlato di mafia e politica 
solo dopo il '92 si deve al fatto che 
e'era finalmente un impegno rigoro-
so nelle istituzioni a fare puiizia. 

Non occonre anche riqualrScare 
rimpegno del servizi segrati nella 
lotta alia crimtnalita organlzzata? 

Sono convinto che I'intera strultura 
del servizio segreto intemo debba 
essere radicalmente rinnovata e resa 
piu efficiente subito. Poi abbiamo bi-
sogno di una legge che riorganizzl 
I'intero sistema di informazione e si-
curezza. Per questa ci vuole un po' 
piU di tempo. Ma non molto perche 
siamo di fronte ad una urgenza: Pen-
so ad una legge che rafforzi i control-
II, che isnda piu lineare il rapporio 
tra strutture dei servizi e direzione 
politica. Linee che il Comitato ha gia 
indicato nelle sue relaztoni al Parla-
mento. 


